
会  議  要  旨 

 

１ 開 会  午後 3時 00分 

 

２ 平成 26年８月定例教育委員会会議録の承認 

事前に配布されている会議録について、一部修正の意見があり委員長正誤表を読み上

げ承認を得る。 

 

３ 委員及び教育長の報告 

（委員報告） 

無し 

 

（教育長報告）    

平成 26 年度一般会計補正予算及び議案について報告がありますので、担当課長の方か

ら報告をしてもらいます。 

 

 26 報告第 17 号 

  平成 26 年度西之表市一般会計補正予算（第 2 号）に係る意見について 

 

（委員長） 

  報告第 17 号の説明を求めます。 

 

（総務課長） 

  報告 17 号であります。１頁をお願いします。 

  平成 26 年度西之表市一般会計補正予算（第 2 号）に係る意見についてであります。 

  西之表市教育委員会教育長に対する事務委任規則第 3 条第 1 項の規定により、臨時代理

して平成 26 年度西之表市一般会計補正予算（第 2 号）について、別紙のとおり市長へ意

見の具申をしたので、同条第 2 項の規定による報告であります。 

  2 頁については、諮問を市長の方から受けております。3 頁の答申については、適当と

認めますということで意見を答申したところであります。 

  補正の主なものについては、予算書で説明を行う。 

 

（委員長） 

  只今、報告 17 号について説明がありましたが、質疑等ありませんか。 

 

（委 員） 

  無し 

 

（委員長） 

  追加議案の方の説明をお願い致します。 

 

 



（社会教育課長） 

追加の議案の説明を行います。議案第 6 号 西之表市民会館の設置及び管理に関する条

例の一部を改正する条例の制定について教育委員会の議決を求めるものであります。 

  新旧対照表により説明が行われた。 

 

（委員長） 

  只今、説明がありましたが、質疑等ありませんか。 

 

（委 員） 

  無し 

 

（委員長） 

  無いようでありますので、このような改正でよろしいでしょうか。 

  承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（委 員） 

  はい 

 

４ 委員から出された動議討論等 

 

(委員長） 

   委員の方々から何かありませんか。 

 

(委 員） 

  前回の教科書採択についてであります。 

今回採用される教科書の領土問題の中で、竹島と尖閣諸島、中国と韓国の地としている

ような記載はあったのですか。もしあるのならば、その部分を指導される先生によっては

熱く語られる先生もいらっしゃるでしょうし、そうでない先生もいると思いますが、指導

書にはどの様に書かれているのか教えて下さい。 

 

（学校教育課長） 

  今度の指導書は、まだ来ておりません。 

今は見本本の段階です。見本本の内容に誤りがあれば会社の方に連絡して記載の変更も

可能な状況になっております。 

 

(委員長） 

そのような資料が来てから検討していきたいと思います。 

 

（教育長） 

  指導書というのは教科書会社が発行している物ですか。学習指導要領でなくて。 

 

(委 員） 

  教科書会社がしている。 

 



（学校教育課長） 

  学習指導要領は、小学校の分については全然変わりません。 

高等学校の分については、若干変更があったとは聞いております。 

 

（委 員） 

  解りました。 

 

（委員長） 

国としては、領土については全然変わっていないのですが、相手国が色々と捉え方が違

っていると思っております。 

 

（委員長） 

  他にありませんか。 

 

（委 員） 

  夏休みに南種子町で、宇宙芸術祭が開かれており、お手伝いに行った時に、隣に居た熊

毛地区美術協会の副会長さんと話をしたところ、組織自体が高齢化して後継者いないとい

うことでありましたが、組織の状況等について教えて下さい。 

 

（社会教育課長） 

  熊毛美術協会の組織の中身については、私も詳しくなく教育委員会の文化係でも管理し

ていない状況です。ただ開発センターの方では、夏休みに美術展示などの支援はしており

ますが、組織自体はどういう状況なのか詳しくは把握しておりません。 

 

（総務課長） 

  熊毛地区美術協会は、平原氏が会長で事務局が古川氏であり、高齢化が進んでおります。 

  支援については、地区の教育委員会連絡協議会から補助金として熊毛教育事務所に支出

しております。なお、保育園・幼稚園・小中学校・一般の方々の展示会の共催ということ

で行っております。 

 

（委員長） 

  他にありませんか。それでは次の項に行きます。 

 

５ 行事実施状況及び行事予定 

(１) 各課等の８月の行事実施状況について 

各課等の８月行事実施状況について、各課長より資料に基づき説明が行われた。 

 

（委員長） 

  ただいま、８月の行事の実施状況について説明がありましたが、総務課の行事について 

委員の皆さんからご質疑はございませんか。 

 

(委 員） 

   10/2 のエコアイランドシンポジュームとありますが、どのようなものか教えて下さい。 

 



（総務課長） 

  エコアイランドシンポジュームというのは、東京大学が種子島内で環境を含めた事業、 

 サトウキビを使ってガソリンに代わるものを造ったり、島内消費をして産業を興して島を

活性化させようというような物であります。また、国の事業を活用して種子島をモデル地

区にする壮大な計画をもっているようであります。 

 

（委 員） 

  このような会議は何回か開催されているのですか。 

 

（総務課長） 

  何回か来島はしておりますが、このような形で市民向けにするのは初めてです。 

 

（委員長） 

  どのようなメンバーでしょうか。 

 

（教育長） 

  1 市 2 町合同で開催しており、西之表市が中心になって中種子・南種子からも町長、議

長、企業からも参加しております。 

 

（委員長） 

  エコ・環境を中心にしたものですか。 

 

（総務課長） 

  エコだけではなく産業を興すなど、そういった部分も含め既にアサヒビールが大型のサ

トウキビを中種子町で農家に生産させて燃料化するよう種子島をモデル地区として動いて

おります。 

 

（委員長） 

  他にありませんか。委員については、教育委員会委員研修の報告をお願いします。 

 

（委 員） 

  8/20（水）県庁 2 階講堂で新教育委員会制度研修を受けた報告が行われた。 

 

（委員長） 

  他にありませんか。なければ学校教育課に対し質疑はありませんか。 

 

（委 員） 

  8/29 に第 2 回子ども子育て会議が行われていますが、この中で 27 年度から制度が変わ

っていくのですが、市として方向性というのを問われていたように思います。その中で私

が心を痛めたのが未成年者の出産というのが凄くいわれていて、自分たちが知っている限

りでも何人かシングルマザーで運転免許も持っていない、仕事にも就けない、学校にも行

けない、後から来る諸問題等、保健所の所長さんの話では、人口の割に率が高いと思いま

すといわれました。地域として出来ることは何かなと考えさせられました。 

  



（学校教育課長） 

  この会議に出席しておりませんでしたので、内容は分かりませんが、学校教育の中では

そのような事はありません。問題としては家庭的な要因が大きいのではないかと思います。 

  学校の中では性教育等を通じ指導を行っているところであります。 

 

（委 員） 

  仕事がら子供達と接する中で思うことが、向き合い方を知らない子供さんが多いのかな

と思います。小学校に上がる前に何かできることはないか模索しております。 

 

（委員長） 

  非常に難しい問題です。 

社会教育について、委員のみなさんからありませんか。 

 

（委 員） 

  8/22 御坊墓地清掃とありますが、市が管理しているのですか。 

 

（総務課長） 

  通常は種子島家が誰かに一任をして管理されていると思いますが、鉄砲祭り前というこ

とで毎年墓前祭をする関係で教育委員会が清掃を行っております。 

 

（委員長） 

  8/6 スポーツ施設とスポーツ交流のあり方検討会とありますが、施設関係で古園のナイ

ター施設が壊れてナイターソフトが出来なくなっていると聞いておりますが。 

 

（社会教育課長） 

  ナイターソフトが始まる 4 月には施設の整備が終わっております。ナイター連盟とも協

議をしまして、施設が老朽化していることから雨が降って漏電が発生し、大会途中にライ

トが消える場合もあるということで了解を得ております。また、連盟に話を聞いてみます

と、役員体制の問題等で今年は大会を開催していないと報告を受けております。 

 

（委員長） 

  大会ができる状態ではあるのですか。 

 

（社会教育課長） 

  ライトも交換して、いつでも使える状態ではあります。 

 

（委員長） 

  他にありませんか。ないようですので次の項に行きます。 

 

(２) ９月・１０月の行事予定について 

各課の９月、１０月行事予定について、各課長より資料に基づき説明が行われた。 

 

 

 



（委員長）  

  ９月の行事について説明がありましたが、３課を一緒にして委員の皆さんから質疑はご 

ざいませんか。  

 

(委 員） 

なし 

 

（委員長） 

１０月の行事について委員の皆さんから質疑はございませんか。  

  ２０、２１日の地区の研修会の概要を説明して下さい。 

 

（総務課長） 

  南さつま市が小学校の合併を行っておりますので、西之表市も児童数が減少しているこ

とからその状況を調査したいと思います。また、中種子、南種子、屋久島も同じような状

況が続いておりますので研修をさせていただきたいと思います。 

 県庁については、教育委員会制度について、また、分からないことが沢山あるので、県 

の担当から聞きたいということであります。また、法律が変わりますので規則等も変えな 

いといけないので時期等も含め研修をしたいと思います。 

  研修の内容については、今から相手と交渉になりますので変更になる可能性があります。 

 

（委員長） 

  他にありませんか。なければ委員の出会予定について確認。 

  委員長により各委員の行事出会について報告がされた。 

 

６ 当面する教育行政の諸課題について 

（学校教育課長） 

 資料に基づき全国学力調査結果概要について報告がなされた。 

 

７ その他 

（総務課長） 

  福祉事務所方から西之表市障害者計画、障害者福祉計画懇談会の委員の推薦について依 

頼が来ております。任期は来年の 3/31までで、委員の中から１名推薦をお願い致します。 

 

（委 員） 

  私で良ければ受けさせて頂きます。 

 

（委員長） 

  他にありませんか。 

（教育長） 

  ３点ほど報告があります。 

１点目・土曜授業について、平成２７年度からの県の対応について報告がなされた。 

  ２点目・全国学力・学習状況調査について、小学校については、全国平均を上回るか全

国平均並という結果である。中学校については、全国平均に近付きつつあり良

い方向に向かっているとの報告がなされた。 



  ３点目・教育委員会制度について、文科省の通知文資料を基に説明が行われた。 

 

（委員長） 

その他に事務局から何かありませんか。 

 

（総務課長） 

特にございません。 

 

（委員長） 

長時間の協議大変ご苦労さまでした。これで９月の定例教育委員会を閉じます。 

 


